

TOUSSAINT 2006-11-01
Leclercq Emmanuel
24 ans
Master 2 Philosophie

La Sainteté, chemin d'Espérance

En cette fête de Toussaint, en cette fête de tous les Saints, il est primordial de réfléchir sur cette extraordinaire fête. Quelle immense fête ! Oui la Sainteté a peut-être de nos jours un caractère surnaturel », inaccessible. La Sainteté est souvent perçue comme une « utopie ». En est-elle vraiment une ? Au juste, qu'est-ce que la sainteté ? Que signifie être des Saints ? Comment vivre une telle sainteté ? A quoi sert-elle ?

Le Pape Jean Paul 2 a toujours appelé l'humanité à la Sainteté ! « N'ayez pas peur, entrez dans l'Espérance. N'est-ce pas ici même un appel vibrant, primordial, urgent à la Sainteté ? N'ayons pas peur de marcher sur le Chemin de la Sainteté, qui est ce chemin d'Espérance ! Cela reviendrait-il à affirmer que la Sainteté c'est être dans l'Espérance, ou qu'espérer c'est vivre de Sainteté ou dans la Sainteté ? Lorsque Jean-Paul II appelait l'humanité à recevoir la Véritable joie qui vient, qui nous est donnée par le Christ ; cette joie, cette unique joie, comme le rappelait Benoît XVI lors de son *INVESTITURE* comme successeur au Siègne de Pierre. « N'ayez pas peur, ouvrez grandes les portes de votre cœur au Christ. Il n'enlève rien, il donne tout ! » Voilà en quoi se résume notre première et véritable vocation. Ouvrir les portes de notre cœur au Christ ; les ouvrir grandement et pleinement pour qu'Il entre et qu'il y demeure à jamais.

Notre cœur doit être un tabernacle. Le cœur de l'homme doit ressentir en Lui cet Amour intarissable du Christ, présent et demeurant en Lui. Le Cœur du Christ doit ressentir le Véritable Amour, la véritable soif de Vérité, de Vie des hommes. La soif du Christ doit être abreuvée par l'homme, par son amour, la soif de l'homme doit être le « centre » de son humanité même. Lorsque Jésus, le Vendredi Saint a clamé cette soif, « j'ai soif », cela signifiait seulement qu'Il avait soif de l'Amour des hommes. Si l'homme a soif de cette Vérité, et Unique Vérité qu'est le Christ, qu'il commence déjà à marcher sur ce chemin c'est déjà pour jouir un peu de l'Eternité. Vouloir devenir Saint, n'est-ce pas être saint, n'est-ce pas déjà être un saint, n'est-ce pas marcher sur le chemin de la Sainteté. *Comme un à l'homme*

Oui, n'ayons pas peur d'être les Saints de ce IIIème millénaire ! N'ayons pas peur de demander au Seigneur le Véritable et unique bonheur dont nous avons besoin pour vivre et avancer. N'ayons pas peur de demander à Dieu cet Amour intarissable qui se trouve dans le Cœur jaillant d'Espérance de Son fils Jésus. N'ayons pas peur de demander à Dieu cet Amour intarissable qui se trouve dans le Cœur jaillissant d'Espérance de Son fils Jésus. N'ayons pas peur de demander à Dieu la grâce d'être un jour à ces côtés dans l'Eternité....

Il ne faut pas vouloir devenir un Saint pour le « titre ». Non, il faut être un Saint pour répondre à notre propre vocation. Tout baptisé est appelé à la Sainteté. Tout baptisé marche dès son baptême sur le chemin de l'Eternité.... Tout baptisé doit être un Saint. Ce n'est pas une nécessité, mais une obligation. Ce n'est pas une obligation imposée. C'est une obligation libre et choisie.

La Sainteté n'est pas pour demain, elle est pour aujourd'hui, elle commence aujourd'hui même, à l'instant même. Comment vivre cette sainteté au quotidien ? C'est accepter de faire la volonté de Dieu. Accepter ? Oui, car parfois on ne comprend pas pourquoi nous sommes dans cette situation difficile éprouvante....

Il faut donner un sens à sa vie. Il faut puiser les grâces nécessaires dans le cœur du Christ. Il faut prendre le temps de faire silence, pour écouter au fond de nous-même cette phrase du Christ répété trois fois de suite à Saint-Pierre : « M'aimes-tu ? Voilà quelle réponse faire au Christ : la réponse de St Pierre marque notre humanité même, notre faiblesse dûe au péché... » Seigneur tu vois bien que je t'aime ». Nous pouvons te le répéter beaucoup de fois....et pourtant même si nous te disons notre amour, nous retombons, nous te trahissons, nous te faisons souffrir. Mais toi Jésus, dans ta plus grande Miséricorde, tu nous relèves, tu nous relèves à condition que nous te le demandons ! tu nous relèves si nous t'appelons....

Oui, si nous « t'appelons ». La Sainteté n'est-ce pas aussi se reconnaître faible et pêcheur ? La Sainteté n'est pas de tomber mais surtout et avant tout à vouloir se relever. « Seigneur aie pitié de nous... » Et Jésus de nous répondre « Va, ta foi t'a sauvé ».

Voilà ce chemin d'Espérance qu'est la sainteté : « Vas, pars et *va* de faire ton devoir d'état dans l'Amour, avec Amour et par Amour.... Va, n'aie pas peur d'ouvrir encore plus les portes de ton cœur au Christ, va, n'aie pas peur d'Aimer.... Va, aimes et vis !

La Sainteté ce n'est donc pas faire des choses « extraordinaires », mais c'est tout simplement faire l'ordinaire avec, par et dans l'Amour. La Sainteté c'est aimer ; la sainteté c'est l'Amour.

La Sainteté consiste donc à ouvrir les portes de notre cœur au Christ pour qu'il y vive et y demeure à jamais. Alors avec l'Apôtre Paul nous pouvons proclamer : « ce n'est plus moi qui vit c'est le Christ qui vit en moi ».

Voilà ce qu'est la Sainteté, voilà comment se vit-elle. La Sainteté est un chemin accessible à tous. La Sainteté est un chemin salvateur, c'est un chemin de foi, de Confiance, d'Amour. La Sainteté est ce chemin d'Espérance : « je suis tombé à cause de mes péchés mais je me relèverai grâce au Christ ». Tomber, c'est apprendre à se relever. Se relever n'est parfois pas évident ; c'est un dur et difficile chemin....Mais ce chemin là est le plus beau. Car c'est ici même que la Sainteté respicndit : Vouloir se relever c'est déjà marcher sur le Chemin de la Sainteté qui est Chemin d'Espérance ; Vouloir se relever c'est déjà continuer à marcher en entendant cet appel, cet envoi d'Amour et d'Espérance:

Va, ta foi t'a sauvé....

Marchons ensemble sur ce Chemin de Sainteté dans l'Espérance qu'un jour nous jouirons de ce bonheur éternel. Marchons sur ce Chemin du Ciel

Prenons exemple sur la Vierge Marie qui a su ouvrir grandes les portes de son Cœur à Dieu. Elle a su accomplir la Volonté de Dieu.

Voilà à quoi nous sommes appelés. Avec Marie, soyons des Saints ! Marchons avec Marie, suivons ces pas qui nous tracent le Chemin de Sainteté qui est chemin d'Espérance, qui nous trace le chemin d'Espérance qui est chemin de Sainteté.